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_______________________________________________________________________________________________ 
 

COMITATO ESECUTIVO 
SEDUTA DEL 2 Settembre 2022  
VERBALE N. 68 
_______________________________________________ 
OGGETTO:  
NOMINA DEL PRESIDENTE DELL’ENTE DI 
GESTIONE PER I PARCHI E LA 

BIODIVERSITA’ EMILIA OCCIDENTALE 

 
 
 
L’ANNO DUEMILAVENTIDUE (2022) ADDI’ 2 DEL MESE DI SETTEMBRE, ALLE 

ORE 11,00 PRESSO LA CORTE DI GIAROLA- STRADA GIAROLA 11 – COLLECCHIO 
(PR), E’ CONVOCATA, PREVIA L’OSSERVANZA DI TUTTE LE FORMALITA’ 
PRESCRITTE DALLA VIGENTE NORMATIVA, LA SEDUTA DEL COMITATO 

ESECUTIVO.  
 
 

All’appello risultano: 
 

 PRESENTE ASSENTE 

CATTANI Matteo X  

GALLI Maristella  X  

MAGGIALI Agostino X  

MALOBERTI Giampaolo X  

MANDAS Basilio X  

MASSARI Andrea X  

PETA Salvatore X  

TREVISAN Marco X  

 
 

 
Svolge le funzioni di verbalizzante la Dott.ssa Marcella Ghiretti, Direttore f.f. dell'Ente. 
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IL COMITATO ESECUTIVO 

 
VISTA la LR 23.12.2011 n. 24 concernente la “Riorganizzazione del sistema regionale delle aree 
protette e dei siti della Reta Natura 2000 e istituzione del Parco Regionale dello Stirone e del 
Piacenziano”; 
 
CONSIDERATO che al Comitato Esecutivo spettano le funzioni di cui all’Art. 6 Comma 4 della 
L.R. n. 24/2011; 
 
RICHIAMATA la Deliberazione di Comitato Esecutivo n. 52 del 9/6/2017 con la quale si 
insediava il Comitato Esecutivo stesso e si procedeva alla convalida degli eletti; 
 
RICHIAMATA la Deliberazione di Comitato Esecutivo n. 53 del 9/6/2017 con la quale si 
nominava quale presidente dell’Ente il Dott. Agostino Maggiali; 
 
CONSIDERATA la nota del responsabile Servizio Aree Protette, foreste e sviluppo della montagna 

della Regione Emilia-Romagna prot. 350607 del 11/05/2017 che si riporta integralmente a 
seguire: 
“Secondo la LR 24/2011 gli organi dell’Ente di gestione per i parchi e la biodiversità sono costituiti 
da: le Comunità dei Parchi, il Comitato esecutivo e il Presidente, la cui durata è stabilita dall’art.11 
che recita: “Gli organi e gli organismi degli Enti di gestione di cui all'articolo 4 rimangono in 

carica cinque anni” (art.11). 
 
Lo Statuto tipo degli enti di gestione, in relazione a ciascun organo prevede che: 

 “I componenti della Comunità del Parco rimangono in carica per cinque anni” (art. 9); 

 “I componenti del Comitato esecutivo rimangono in carica per cinque anni” (art. 15); 

 “Il Presidente è eletto dal Comitato esecutivo tra i suoi componenti….. Il Presidente 
rimane in carica per cinque anni” (art. 20). 

Gli articoli 9 e 15 dello Statuto se considerati singolarmente possono essere un po’ fuorvianti, 
perché fanno riferimento alla durata dei componenti e non dell’organo. 
Poiché però la legge regionale fissa la durata di 5 anni in riferimento all’organo, occorre basarsi 
sull’indicazione della legge, trattandosi di fonte superiore a cui lo Statuto deve essere conforme. Lo 
stesso Statuto in un’ottica sistemica conferma l’indicazione della legge in quanto all’art. 17 prevede 
che “Qualora, per qualsiasi motivo, cessi dalla carica un componente di un organo di governo 
nella prima seduta successiva alla vacanza è individuato il nuovo componente ai sensi della L.R n. 
24 del 2011. Il nuovo componente è nominato per il solo periodo residuo di incarico del 

predecessore.” 
 

La durata della carica della Comunità e del Comitato deve quindi essere riferita 

all’organo e non ai singoli componenti, e la stessa durata del Comitato vale per il 
Presidente, essendo questo un componente del Comitato. 
 
Da questo discende la necessità di rinnovare tutti gli organi, senza esclusione, alla 

scadenza dei 5 anni. 
 
Considerato quindi che il Presidente protempore per il quinquennio 2017/2022 è cessato alla 
data del 10.6.2022 
 
RICHIAMATO: 

 l’Art. 6 c.4 Lettera b) della L.R. 24/2011 “Al Comitato Esecutivo spettano tutte le funzioni non 
espressamente riservate dalla legge agli altri organi, in particolare: b) nominare al proprio 
interno il Presidente” e comma 5 “Le sedute del Comitato esecutivo sono validamente 
insediate con la presenza della maggioranza dei componenti e le decisioni sono 

validamente assunte a maggioranza dei presenti. Ogni componente ha a disposizione 

un voto”. 
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 L’Art. 18 Comma 3 dello Statuto Tipo dell’Ente di Gestione: “3. Le sedute del Comitato 
Esecutivo sono validamente insediate con la presenza della maggioranza dei suoi 

componenti, compreso il Presidente, e le decisioni sono validamente assunte a 
maggioranza dei presenti. Ogni componente ha a disposizione un voto. In caso di 

parità è determinante il voto del Presidente.” 

 l’Art. 16 Comma 1 Lettera b) dello Statuto Tipo dell’Ente che prevede tra le attribuzioni del 
Comitato Esecutivo: “nominare al proprio interno il Presidente”; 

 L’art. 22 dello Statuto Tipo dell’Ente: “1. Il Presidente dell’Ente di gestione è eletto dal Comitato 
Esecutivo tra i suoi componenti a maggioranza dei due terzi; dopo due votazioni senza che sia 
stata raggiunta tale maggioranza, si procede al ballottaggio fra i due candidati che hanno 
riportato il maggior numero di voti nella seconda votazione. 2. Il Presidente rimane in carica per 
cinque anni. 
 

PRESO ATTO della Convocazione della seduta del Comitato Esecutivo, avvenuta a firma del Prof 
Marco Trevisan in qualità di Membro anziano del Comitato Esecutivo, con nota PEC del 
26/8/2022 che prevede al punto 1) “RINNOVO DEL COMITATO ESECUTIVO DELL’ENTE DI 
GESTIONE E CONVALIDA DELLE NOMINE DEI SUOI MEMBRI”; 

 
VISTO che il Comitato Esecutivo si è ricostituito in data 2.9.2022; 
 
CONSIDERATO che presiede la seduta e ne coordina i lavori il Prof. Marco Trevisa in qualità di 
membro anziano del Comitato Esecutivo, il quale illustra ai presenti le modalità di elezione del 
Presidente dell’Ente e cede la parola ai colleghi; 
 
Preso atto della discussione intervenuta tra i presenti e di seguito riportata: 
Maristella Galli sostiene che il lavoro svolto nel mandato appena scaduto dal Presidente 
Maggiali sia stato importante e positivo ed ispirato alla più ampia condivisione. Ci sono alcune 
cose da sistemare nell’immediato futuro come ad esempio l’attivazione delle Consulte dei Parchi 
una revisione dello Statuto dell’ente che preveda un numero dispari di componenti il Comitato, 
un limite al numero dei mandati degli amministratori dell’Ente, la rimodulazione delle quote di 
partecipazione economica dei comuni. Galli rimarca la necessità, dopo quasi tre mesi di 
“vacanza” degli organi di governo dell’Ente di addivenire ad una decisione in merito, 
auspicabilmente nel segno della più ampia condivisione. Galli propone una “proroga” del 
mandato di Presidente ad Agostino Maggiali per consentire la realizzazione degli importanti 
passaggi di cui sopra e, successivamente, l’individuazione di un nuovo Presidente. 
Giampaolo Maloberti si dice d’accordo con Galli e spiega che egli, insieme a Basilio Mandas, 
rappresenta il Parco del Trebbia che è un’area Naturale Protetta “atipica” e complessa in quanto 
insiste su un territorio fortemente antropizzato che vede la presenza di importanti attività 
economiche legate all’estrazione di inerti e all’agricoltura. Anche il problema dei danni arrecati 
dai cinghiali alle coltivazioni agricole è un’emergenza che merita massima attenzione. Maloberti 
si dice d’accordo nell’ipotesi di continuità da parte di Maggiali nel ruolo di Presidente almeno per 
2 anni. 
Andrea Massari sottolinea come necessario stabilire un principio di “rotazione” negli incarichi di 
vertice politico delle amministrazioni pubbliche (soprattutto se non di carattere elettivo) e quandi 
anche nel ruolo di Presidente dell’Ente di Gestione. Viene rimarcato come nei due mandati di 
Presidenza Maggiali (10 anni) ci sia stato il tempo per risolvere le ”questioni” statutarie e non 

condivide la proposta di “proroga” di due anni al mandato del Presidente in quanto ipotesi non 
prevista né nella L.R. 24/2011 né nello Statuto dell’Ente. Massari chiede quindi a Matteo Cattani 
se fosse disponibile ad accettare la candidatura a Presidente dell’Ente di Gestione per i prossimi 
5 anni. 
Salvatore Peta condivide l’analisi di Galli e sottolinea lo spirito di forte condivisione delle scelte 
che ha caratterizzato i due mandati della Presidenza di Agostino Maggiali e si dice d’accordo 
sull’ipotesi di prorogarne il mandato per altri due anni. 
Basilio Mandas si dice d’accordo con l’ipotesi di confermare alla Presidenza per il periodo di due 
anni Agostino Maggiali.  
Matteo Cattani ripercorrendo la storia del suo impegno politico come amministratore del 
Comune di Corniglio, ricorda il proprio impegno nella difesa e nell’allargamento del Parco dei 
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Cento Laghi a quasi tutto il territorio del comune di Corniglio. Anche la ormai lunga permanenza 
nel Comitato Esecutivo è stata positiva e connotata da una intensa e profiqua collaborazione con 
il presidente Maggiali. Cattani sottolinea come priorità strategiche per il futuro dell’Ente 
l’educazione ambientale, la promozione della sentieristica e delle attività sportive compatibili e la 
puntuale manutenzione dei sentieri. Cattani si dichiara disponibile a ricoprire il ruolo di 
Presidente dell’Ente di Gestione 
Marco Trevisan dichiara di aver collaborato molto bene con il Presidente Maggiali che negli 
ultimi anni è riuscito nel difficile compito di consolidare l’immagine dei Parchi presso le comunità 
locali dei residenti come elemento positivi e opportunità e non come vincolo calato dall’alto. 
Trevisan condivide le dichiarazioni di Massari sull’auspicabilità di un cambio al vertice della 
governance dell’ente dopo 10 anni di continuità. Ritiene che sussistano alcune storture nello 
Statuto dell’Ente da risolvere come ad esempio il numero pari di membri del Comitato Esecutivo 
e le quote di partecipazione economica dei comuni che sono sproporzionate in relazione alla 
popolazione residente e all’estensione comunale dei Parchi. Si dice d’accordo con Cattani 
sull’importanza della sentieristica e sottolinea anche l’esigenza di mettere “in rete” le realtà 
museali del territorio, anche esterne ai Parchi. Trevisan esprime gratitudine a Maggiali per il 
lavoro fatto ma si dichiara da subito disponibile ad approggiare la candidatura di Cattani alla 

presidenza dell’Ente. 
Agostino Maggiali sottolinea di credere all’impegno politico come servizio alle comunità e non 
come “lavoro” e si dice disponibile ad assumere la presidenza dell’Ente per il prossimo mandato 
come gli è stato esplicitamente chiesto da tanti amministratori locali (Amilcare Bodria, Claudio 
Riani, Giuseppe del Sante, Raffaella Devincenzi, Michela Zanetti, Aldo Spina, Maristella Galli, 
Michele Giovannelli e Gianpaolo Cantoni, Fabio Fecci, tutti i sindaci dell’area del Piacenziano di 
Gossolengo, Rivergaro, Rottofreno e altri), dalle associazioni agricole, industriali e ambientaliste. 
Maggiali rimarca il fatto che l’ente Parchi è comunque un ente di giovane istituzione (2012) che 
abbisogna ancora di scelte strategiche importanti e di condivisione delle scelte di base con le 
Comunità dei Parchi che sono espressioni dei territori ed elemento di raccordo con l’organo di 
governo dell’Ente. Anche il processo in corso, a livello regionale, di riforma della L.R. n.24/2011 
costituisce uno snodo cruciale in quanto tale percorso di riforma legislativa comporterà anche 
importanti modifiche nell’assetto di governance dell’Ente. 
Maggiali ribadisce che né nella Legge regionale né nello Statuto dell’ente sia presente un limite ai 
mandati del Presidente e che quindi egli sia disponibile ad affrontare il terzo mandato, come 
richiesto da tanti amministratori locali. 
Andrea Massari ritiene che due mandati da Presidente siano comunque un orizzonte temporale 
sufficiente e si dice favorevole non tanto alla proroga a termine della Presidenza appena scaduta 
ma ad un cambiamento immediato. 
Maristella Galli ritiene auspicabile la condivisione più ampia possibile circa l’opportunità di 
confermare “a termine” la Presidenza Maggiali attraverso una sorta di “proroga” per due anni e 
successivamente una “verifica di mandato” in seno al Comitato Esecutivo. 
Marco Trevisan, anche dopo un confronto con la Direttrice f.f. e il Responsabile dell’Area Affari 
Istituzionali, conferma e ribadisce che lo strumento della “proroga” a termine del mandato del 
Presidente non è percorribile in quanto non previsto né nella L.R. n.24/2011 né nello Statuto 
dell’Ente e che quindi la nomina del Presidente non potrà essere soggetta ad alcun “termine” di 
scadenza, se non quello di 5 anni previsto dalla legge. 
Maristella Galli propone di fissare a Dicembre 2023 un momento di verifica del mandato per 
fare il punto prioritariamente sul raggiungimento dell’obbiettivo dell’approvazione delle modifiche 
statutarie anche alla luce della novellazione della Legge Regionale n.24/2011 e tutti gli altri 
membri di Comitato accettano e approvano la proposta.  
A seguito della precedente unanime volontà anche Andrea Massari, Marco Trevisan e Matteo 
Cattani convergono sull’opportunità di confermare Agostino Maggiali alla presidenza e 
preannunciano il loro voto positivo in tale direzione.  
 
VISTI:  
- il d. lgs. 267/2000;  
- il parere favorevole in ordine alla regolarità tecnica reso dal Direttore f.f. Dott.ssa Marcella 
Ghiretti;  
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SU PROPOSTA unanime, palese e nominale nell’avviso di dichiarare il presente atto immediatamente 
eseguibile; 
 
CON VOTAZIONE che registra il seguente esito: 
VOTANTI:    8  
VOTI FAVOREVOLI:  8  
VOTI CONTRARI:   0   

 
D EL I B ER A  

 

 DI NOMINARE quale Presidente dell’Ente di Gestione per i Parchi e la Biodiversità Emilia 
Occidentale il Dott. Agostino Maggiali, che accetta. 
 

 DI FISSARE a Dicembre 2023 un momento di verifica del mandato per fare il punto 
prioritariamente sul raggiungimento dell’obbiettivo dell’approvazione delle modifiche 
statutarie anche alla luce della novellazione della Legge Regionale n.24/2011. 

 

CONTESTUALMENTE, attesa l’urgenza di provvedere e visto l’art 134 comma 4 del D.Lgs. 
267/2000 a voti unanimi resi palesemente, 
 

DICHIARA 
 

il presente provvedimento immediatamente eseguibile. 

 

******* 
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ESPRESSIONE PARERI AI SENSI DELL’ART. 49  
DEL D. LGS. 18/08/2000 N° 267 

_______________________________________________________________________________________ 

 
 

 
 

REGOLARITA’ TECNICA 

[X] Favorevole          [  ] Contrario 
 

Collecchio lì, 2.9.2022  

  
 

IL DIRETTORE f.f.  
Dott.ssa Marcella Ghiretti 

 
documento firmato digitalmente 

ai sensi dell'art. 21 del d.lgs. 82/2005 
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Il presente verbale viene così sottoscritto: 
 

 
Il membro anziano del Comitato Esecutivo  

Prof. Marco Trevisan 
 

documento firmato digitalmente 
ai sensi dell’art. 21 del d.lgs. 82/2005 

 

 
IL DIRETTORE f.f.  

                       Dott.ssa Marcella Ghiretti 
 

documento firmato digitalmente 
ai sensi dell’art. 21 del d.lgs. 82/2005 

 

  

 

 

RELAZIONE DI PUBBLICAZIONE E COMUNICAZIONE 

 
 La su estesa deliberazione: 
[X] Ai sensi dell’art. 124 del D.Lgs. 18.08.2000 n. 267 viene pubblicata all’Albo Pretorio per  15 giorni 
consecutivi. 
 
Collecchio, 2.9.2022  
  

IL DIRETTORE f.f. 
Dott.ssa Marcella Ghiretti 

 
documento firmato digitalmente 

ai sensi dell’art. 21 del d.lgs. 82/2005 
 
 
 

************************************************************************************** 

 
 
 

CERTIFICATO DI ESECUTIVITA’ 
La presente deliberazione diverrà esecutiva: 

 
[X] E dichiarata immediatamente eseguibile (Art.134 c.4 D.Lgs 18.08.2000 n.267); 
[] Decorsi 10 giorni dalla pubblicazione (art.134, c.3, del D.Lgs. 267/2000); 
[ ] Decorsi _________________ giorni dalla pubblicazione. 
 
Collecchio, 2.9.2022  

              IL DIRETTORE f.f. 
Dott.ssa Marcella Ghiretti 
documento firmato digitalmente 

ai sensi dell’art. 21 del d.lgs. 82/2005 
 

******** 
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